

Le modèle Grande école au prisme de l'intérêt général

Colloque 12 mars 2025 NEOMA Business School, 6 rue Vandrezanne – Paris 13^e



Atelier 3 : Grandes écoles, intérêt général et enjeux internationaux

Animation : Léon Laulusa, directeur général de l'ESCP Business School
Marie Salvan (CGE)
Elena Levandowsky (CGE)

L'ouverture vers l'international caractérise le modèle Grande école. En ce sens, la mondialisation des échanges académiques et des partenariats stratégiques invite les Grandes écoles à reconsidérer la notion d'intérêt général. Traditionnellement envisagé dans un cadre national, cet intérêt prend une dimension nouvelle et complexe lorsqu'il est appliqué à une échelle globale. Face aux grands défis contemporains – transition climatique, inégalités sociales, recompositions géopolitiques – nos institutions sont amenées à s'interroger : que signifie agir pour l'intérêt général lorsque les enjeux transcendent les frontières ? Et comment, en tant qu'acteurs éducatifs, scientifiques et culturels, peuvent-elles contribuer à l'élaboration d'une vision partagée et inclusive du bien commun ?

Objectifs :

L'objectif de cet atelier participatif est de réfléchir et de questionner la place de l'intérêt général dans la dynamique d'internationalisation des Grandes écoles et dans leur contribution à la réponse aux enjeux mondiaux nés des transitions, grâce au partage d'analyses et de retours d'expérience.

Pour guider la réflexion :

1. Comment les Grandes écoles intègrent-elles la notion d'intérêt général dans leur démarche d'internationalisation et dans la variété de leurs actions en lien avec l'international ?
2. Quels traits communs et quelles divergences de prise en compte de l'intérêt général ressortent dans le cadre des échanges internationaux, selon les pays ?
3. Comment les Grandes écoles s'engagent-elles et contribuent-elles à impulser, à l'échelle mondiale, la prise en compte et l'action face aux enjeux mondiaux des transitions écologique et numérique, par leurs publics comme par leurs partenaires ?
4. Comment les Grandes écoles peuvent-elles promouvoir l'ouverture et favoriser la coopération internationale dans un contexte de replis nationaux accentués par les fractures géopolitiques ?

📅 **Matinée en ateliers :**
Accueil à partir de 9 heures
Ouverture institutionnelle à 9 h 30
Ateliers de 9 h 45 à 12 h 30

!! **Ces ateliers ont un nombre de places limité, de nombreuses personnes sont en liste d'attente.**
Si vous ne pouvez plus y assister, merci de bien vouloir nous en informer dès que possible !